

BAB II

GAMBARAN UMUM

2.1 Latar Belakang Universitas



Gambar 2.1 Logo Universitas

Universitas Ma Chung merupakan salah satu Universitas di kota Malang yang memiliki landasan, yaitu Tri Dharma Perguruan Tinggi. Tri Dharma Perguruan Tinggi mencakup penyelenggaraan pendidikan, penelitian dan pengabdian kepada masyarakat. Dalam penyelenggaraan pendidikan, universitas sangat diharapkan mampu menghasilkan lulusan yang berkompentensi, profesional dan siap pakai, sehingga dapat menjadi tenaga kerja yang ahli di bidangnya.

Sejarah Universitas Ma Chung diawali dengan berdirinya Sekolah Menengah Atas Ma Chung pada tahun 1950. Ide pendirian Universitas Ma Chung dicetuskan pada saat pelaksanaan Reuni Akbar peringatan hari ulang tahun ke-55 sekolah Ma Chung pada September 2001 di kota Xiamen, China, yang dilandasi oleh warisan semangat Ma Chung yang berintikan: rukun, bersatu, mengabdikan kepada masyarakat, serta mewujudkan dedikasi kepada dunia pendidikan Indonesia. Dengan dipegang teguhnya semboyan "Waktu minum air jangan lupa sumbernya" serta komitmen alumni Sekolah Ma Chung diseluruh dunia, maka pada tanggal 1 Mei 2004 didirikanlah Perguruan Tinggi Ma Chung

sebagai langkah awal berdirinya Universitas Ma Chung. Hal ini dipelopori oleh 15 orang yaitu: Soegeng Hendarto, Mochtar Riady, Teguh Kinarto, Hendro Sunjoto, Koentjoro Loekito, Effendy Sudargo, Agus Chandra, Hadi Widjojo, Nurhayati Tanuwidjaya, Nehemja, Alex Lesmana Samudra, Evelyn Adam, Usman Harsono, Nagawidjaja Winoto, dan Soebroto Wirotomo.

Secara aklamasi dan dengan pernyataan kebulatan tekad alumni dari seluruh dunia, dalam Reuni Akbar peringatan Ulang Tahun ke-60 SMA Ma Chung di Malang, 17 Juli 2005 diletakkan batu pertama pembangunan Universitas Ma Chung. Dalam rangka memperlancar jalannya pengelolaan universitas dalam jangka panjang maka pada 17 Juli 2005 dibentuklah Yayasan Harapan Bangsa Sejahtera yang menaungi Universitas Ma Chung. Alumni senior yaitu Prof. Dr. Yang Zhiling dan Prof. Dr. Bin Ling memberikan banyak usulan sehubungan dengan pembangunan dan pengelolaan universitas. Usulan beliau tersebut kemudian dijadikan pijakan pertama bagi perencanaan (*blue print*) oleh para pimpinan PT. Ma Chung dan Yayasan Harapan Bangsa Sejahtera. Lalu pada tanggal 7 Juli 2007 Universitas Ma Chung resmi dibuka.

Sejarah pendirian Universitas Ma Chung dicetuskan pada saat pelaksanaan Reuni Akbar peringatan hari ulang tahun ke-55 sekolah Ma Chung pada September 2001 di kota Xiamen, China, yang dilandasi oleh warisan semangat Ma Chung yang berintikan: rukun, bersatu, mengabdikan kepada masyarakat, serta mewujudkan dedikasi kepada dunia pendidikan Indonesia.

Tujuan dari perguruan tinggi adalah mempersiapkan setiap mahasiswa untuk memiliki kemampuan akademik dan mampu menerapkan ilmu-ilmu yang didapatkan selama proses perkuliahan dan dapat diterapkan ketika menjadi anggota masyarakat. Mendapatkan lulusan yang ahli dan sesuai dengan bidangnya di perguruan tinggi, maka diperlukan lulusan baru dengan mutu dan kompetensi yang sesuai antara ilmu yang didapat di universitas dengan perkembangan pekerjaan. Oleh sebab itu, mahasiswa diharapkan dapat menggunakan dengan baik ilmu dan pengalaman selama perkuliahan dan dapat diterapkan dalam dunia kerja.

Universitas Ma Chung memiliki logo yang ikonik, logo ini terdiri dari tiga bentuk gelombang air yang menunjukkan dasar dari Universitas Ma Chung

yaitu Tri Dharma Perguruan Tinggi. Panjang pendeknya gelombang mengekspresikan urutan sistem dari pengajaran dan penelitian sampai ke pengabdian pada masyarakat. Tiga bentuk gelombang tersebut merupakan satu kesatuan bentuk gunung yang menggambarkan dan mewakili alam dan sumber daya alam Indonesia, serta secara khusus menunjukkan karakter Malang yang berada di daerah pegunungan. Universitas Ma Chung menjadi *mercusuar* pendidikan di daerah sekitarnya. Lambang gelombang air itu memiliki filosofi positif bagi kehidupan manusia. Warna biru menunjukkan air sebagai sumber kehidupan. Warna hijau mewujudkan kekayaan alam Indonesia yang beraneka ragam dan berada dalam keselarasan. Logo ini secara keseluruhan menunjukkan bahwa Universitas Ma Chung adalah institusi yang dinamis dan mampu menyesuaikan diri dengan tuntutan jaman serta menjadi sumber ilmu pengetahuan berbasis sumber daya alam yang unggul dan mampu menjadi pemuas dahaga bagi mereka yang haus akan ilmu pengetahuan.

Program Studi S1 Farmasi Universitas Ma Chung didirikan tahun 2013 dengan Visi dari Universitas Ma Chung adalah menjadi Program Studi Farmasi Unggulan Nasional 2025 di Bidang Sains Teknologi Kefarmasian, Bahan alam dan Farmasi Klinis Komunitas dengan menghasilkan lulusan berkompentensi pharmapreneur yang memuliakan Tuhan melalui akhlak dan pengetahuan. Misi dari Universitas Ma Chung yaitu menyelenggarakan program pendidikan dan pengajaran yang berkualitas sesuai dengan standar asosiasi perguruan tinggi farmasi Indonesia dengan kompetensi unggulan pharmapreneur, meningkatkan penelitian dalam bidang sains teknologi farmasi dan farmasi klinis-komunitas dengan tujuan meningkatkan kualitas hidup masyarakat serta melaksanakan kegiatan pengabdian guna meningkatkan pemberdayaan dan peran serta masyarakat yang mengacu pada hasil penelitian.

2.2 Visi Misi Universitas

Universitas Ma Chung dikenal dengan nilai moral dan pembentukan karakter yang disebut sebagai 12 nilai Ma Chung. Hal ini diharapkan dapat dihidupi oleh seluruh warga Universitas sehingga dapat mengimplementasikan visi misi Universitas Ma Chung. Visi yang dimiliki Universitas Ma Chung adalah memuliakan Tuhan melalui akhlak, pengetahuan, dan kontribusi nyata

sebagai insan akademik yang berdaya cipta. Untuk mewujudkan visi tersebut maka Universitas Ma Chung memiliki Misi sebagai berikut:

- a. Menyelenggarakan Tri Dharma Perguruan Tinggi yaitu pendidikan dan pengajaran tinggi, penelitian, dan pengabdian kepada masyarakat secara fokus, berkualitas, dan sesuai dengan kebutuhan masyarakat kini dan akan datang
- b. Membentuk dan mengembangkan angkatan-angkatan motivator dan pemimpin masyarakat yang memiliki potensi dan kapasitas moral yang luhur, berjiwa kepemimpinan dan kewirausahaan yang bertitik berat pada pembentukan akhlak dan kepribadian unggul, melayani, rendah hati, dan berkontribusi sebagai manusia yang utuh
- c. Mendorong dan mengembangkan sikap serta pemikiran yang kritis- prinsipil dan kreatif-realistis berdasarkan kepekaan hati nurani yang luhur
- d. Menghasilkan lulusan siap pakai yang berkualitas tinggi yang mampu bersaing di pasar global
- e. Berperan aktif dalam meningkatkan peradaban dunia dengan menghasilkan lulusan yang berwawasan global, toleran, dan cinta damai, serta produktif dalam menghasilkan karya cipta yang mendukung peningkatan martabat manusia global
- f. Melaksanakan pengelolaan perguruan tinggi berdasarkan prinsip ekonomis dan akuntabilitas

Selain visi dan misi, Universitas Ma Chung memiliki dua belas nilai yang telah ditenun dalam kurikulumnya, agar lulusan Universitas Ma Chung tidak hanya unggul dalam bidang akademik namun juga memiliki kepribadian yang baik demi masa depan yang lebih baik. Dua belas nilai Ma Chung yang bertujuan untuk pembentukan karakter ini di jabarkan seperti sebagai berikut :

1) Orisinal

Universitas Ma Chung percaya bahwa setiap orang adalah istimewa sehingga setiap orang harus mampu menjadi dirinya sendiri, dan tidak

mengekor orang lain. Oleh karena itu, akademika Universitas Ma Chung harus mempunyai komitmen untuk berani tampil beda dan mengedepankan orisinalitas dalam karya dan karsa.

2) Terpercaya

Universitas Ma Chung menjunjung tinggi kejujuran dalam berpikir, bertindak, dan berbicara dalam upaya membangun institusi dan civitas akademika yang memiliki kredibilitas tinggi, dapat diandalkan, terhormat, dan terpercaya.

3) Gigih

Universitas Ma Chung percaya bahwa kesabaran dan kegigihan mampu mengalahkan semua tantangan dan persoalan. Universitas Ma Chung berkomitmen untuk membangun budaya pantang menyerah, tidak kenal lelah, tekun, tidak mudah putus asa dalam diri setiap civitas.

4) Kreatif

Universitas Ma Chung mendorong terciptanya budaya kerja yang inovatif, produktif, dan imajinatif, sehingga senantiasa dapat mengembangkan hal-hal dan cara-cara baru dalam bekerja dan berhasil.

5) Dinamis

Universitas Ma Chung berkomitmen untuk menciptakan lingkungan pekerjaan dan pembelajaran yang senantiasa hidup, bergairah, dan aktif sehingga memungkinkan segenap civitas akademika Universitas Ma Chung untuk mengadaptasi, mengantisipasi, dan mengakomodasi

6) Ramah dan menyenangkan

Universitas Ma Chung mendorong terciptanya lingkungan kerja dan pembelajaran yang tertib, penuh kegembiraan dan menyenangkan untuk menghasilkan sumber daya manusia yang ramah, damai, toleran, kegembiraan, dan sukacita.

7) Meritokratik

Universitas Ma Chung menghargai prestasi, kerja keras, dan kontribusi nyata. Universitas Ma Chung percaya bahwa prestasi menentukan posisi.

8) Professional

Universitas Ma Chung berkomitmen untuk membangun semangat kerja yang selalu mengedepankan kualitas dan motivasi untuk menjadi yang terbaik di dalam setiap upaya yang dilakukan.

9) Bertanggung jawab

Universitas Ma Chung mendorong segenap civitas akademiknya untuk selalu mampu mempertanggungjawabkan semua pemikiran, tindakan, serta ucapan dengan baik dan benar.

10) Sinergi

Universitas Ma Chung selalu mengedepankan dan mengutamakan kerjasama untuk mencapai hasil yang lebih baik.

11) Rendah hati

Universitas Ma Chung percaya bahwa kerendah-hatian adalah kunci dari hubungan antarmanusia yang damai, produktif, dan tertib. Universitas Ma Chung berupaya agar setiap civitas akademiknya mempunyai sikap pantang memandang rendah orang lain.

12) *Citizenship*

Universitas Ma Chung proaktif memberikan kontribusi dalam membangun masyarakat dan lingkungan hidup yang aman, sehat, sejahtera, damai, adil, dan makmur.

2.3 Struktur Organisasi

Struktur organisasi pada Universitas Ma Chung terdiri atas beberapa bagian, dimana bagian tertinggi adalah Yayasan Harapan Bangsa Sejahtera. Yayasan Harapan Bangsa Sejahtera mempunyai tugas untuk memberikan keputusan, kebijakan, pengelolaan serta mengawasi pekerjaan pimpinan serta pengurus Universitas Ma Chung. Yayasan Harapan Bangsa Sejahtera juga bertugas untuk mengangkat atau memberhentikan dosen. Setelah itu, terdapat rektor dan para wakil rektor yang bertanggung jawab atas penyelenggaraan pendidikan, penelitian, menetapkan peraturan, dan penyelenggaraan kegiatan akademik secara umum. Rektor mengangkat pimpinan fakultas dan pimpinan unit kerja yang berada di bawahnya. Rektor juga dapat mengawasi tugas dari beberapa fakultas dan lembaga yang ada di Universitas Ma Chung seperti, fakultas ekonomi dan bisnis, fakultas bahasa dan seni, fakultas sains dan

teknologi, lembaga penelitian dan pengabdian masyarakat, unit pelaksanaan teknis, biro pendidikan, biro sumber daya dan keuangan, biro kemahasiswaan pendidikan karakter dan kepemimpinan, dan biro kerjasama dan pemasaran. Selain itu, rektor dan para wakil rektor juga mengawasi tugas dari kantor sekretariat pimpinan universitas, badan perencanaan dan pengembangan, lembaga penjaminan mutu, pusat unggulan ipteks *MRCPP*, dan badan penerapan sumber daya pengetahuan.

Kantor sekretariat pimpinan Universitas mempunyai tugas untuk mengurus dokumen atau surat, pengaturan jadwal, dan kegiatan administratif universitas. Badan Perencanaan dan Pengembangan (Renbang) bertugas untuk membuat dan menetapkan rencana strategis, rencana perkembangan universitas maupun usaha dalam bidang sumber daya, perkembangan organisasi, peraturan dan manajemen, serta studi kelayakan. Lembaga penjaminan mutu merupakan unit yang bertanggung jawab dalam memelihara, menyusun, dan mengembangkan sistem penjaminan mutu bidang akademik dan non-akademik, pengelolaan proses akreditasi program studi, dan menjamin terciptanya budaya penjaminan mutu agar tercapainya visi, misi, serta sasaran universitas secara efektif dan efisien. Pusat unggulan iptek *MRCPP* merupakan tempat penelitian untuk mendalami fungsi dan struktur pigmen-pigmen organik serta mengaplikasikan ilmu dan penelitian dalam usaha pembuatan energi alternatif, bahan-bahan medis, dan pembuatan makanan.

2.4 Program Studi Farmasi

Program Studi Farmasi Universitas Ma Chung memiliki visi untuk menjadi Program Studi Farmasi Unggulan Nasional 2025 di Bidang Farmasi Bahan Alam, Sains Teknologi Kefarmasian, dan Farmasi Klinis Komunitas dengan Menghasilkan Lulusan yang Memuliakan Tuhan Melalui Akhlak dan Pengetahuan. Dalam mewujudkan visi tersebut program studi farmasi Universitas Ma Chung menghidupi misi sebagai berikut:

- a. Menyelenggarakan program pendidikan dan pengajaran yang berkualitas sesuai dengan Standar Asosiasi Perguruan Tinggi Farmasi Indonesia (APTFI) dengan fokus kepada farmasi bahan alam, sains-teknologi farmasi, dan farmasi klinis-komunitas.

- b. Meningkatkan penelitian dalam bidang farmasi bahan alam, sains-teknologi farmasi dan farmasi klinis-komunitas untuk meningkatkan kualitas hidup masyarakat melalui peningkatan kompetensi dosen.
- c. Melaksanakan Kegiatan Pengabdian serta meningkatkan Pemberdayaan dan Peran serta Masyarakat mengacu pada hasil penelitian dengan mengedepankan hubungan yang sinergis kepada pihak eksternal dan internal.

Program studi Farmasi terus berkembang untuk dapat mencetak Sarjana Farmasi yang memiliki kompetensi bekerja sebagai Farmasis di Industri (sebagai Product Manager, Medical Scientific Liaison, R&D, QA, dan QC), Farmasis di Rumah Sakit & Layanan Kesehatan Masyarakat, Pharmapreneur, Akademisi & Peneliti, serta lulusan yang akan melanjutkan ke jenjang Pendidikan Profesi Apoteker. Lulusan program studi Farmasi Universitas Ma Chung diharapkan memiliki kemampuan di bidang bahan alam, sains dan teknologi farmasi, farmasi klinis dan komunitas, serta memiliki pola pikir dan jiwa wirausaha. Mahasiswa juga dibekali dengan kemampuan trilingual sehingga diharapkan dapat memiliki karir yang lebih baik, karena bahan baku obat saat ini didominasi oleh Tiongkok (Bahasa Mandarin) dan India (Bahasa Inggris). Program studi Farmasi Universitas Ma Chung memiliki 3 penjurusan unggulan yaitu: farmasi industri, farmasi herbal, farmasi klinik dan komunitas, sehingga mahasiswa dapat mengembangkan kemampuan pada bidang farmasi yang diinginkan. Farmasi industri mempersiapkan mahasiswa untuk siap bekerja pada industri pembuatan obat skala besar, regulasi obat, cara pembuatan obat yang baik serta *flow process* bisnis obat. Farmasi herbal merupakan pilihan bagi mahasiswa yang memiliki minat pada produk obat berbasis sumber daya alam hayati dan keanekaragaman kearifan pengobatan tradisional. Farmasi klinik dan komunitas mengajak mahasiswa untuk melakukan studi analisis kebijakan publik kefarmasian dan layanan kesehatan masyarakat. Hal ini menjadi penting karena kefarmasian adalah domain kritis dalam memastikan peran dan tanggung jawab negara dan keteraturan perilaku masyarakat dapat berjalan sinergis.

Program Studi S1 Farmasi Universitas Ma Chung juga memiliki tujuan untuk dapat memberikan yang terbaik bagi mahasiswa maupun bagi instansi, berikut adalah tujuan dari Program Studi S1 Farmasi Universitas Ma Chung:

1. Menghasilkan lulusan S1 yang menguasai bidang farmasi bahan alam, sains-teknologi farmasi dan farmasi klinis-komunitas yang siap menempuh jenjang studi lanjut baik profesi apoteker maupun S2.
2. Menghasilkan lulusan S1 berkompetensi *pharmapreneur* yang menjunjung tinggi nilai-nilai karakter berdasarkan 12 nilai Universitas Ma Chung, yaitu: beretika, bermoral, rendah hati, komunikatif, peka, kreatif, handal/*endurance*, kompetitif, bertanggung jawab, serta kewarganegaraan.
3. Menghasilkan penelitian dan publikasi yang dapat menjadi rujukan untuk aktivitas pendidikan dan pengajaran serta pengabdian masyarakat.
4. Mewujudkan hubungan yang sinergis dengan para stakeholder internal dan eksternal yang menopang dan berkecimpung dalam pengembangan ilmu kefarmasian baik farmasi bahan alam, sains-teknologi farmasi maupun farmasi klinis-komunitas.
5. Meningkatkan kompetensi dan profesionalisme tenaga pendidik dan kependidikan untuk mewujudkan kemandirian dan menjadi rujukan dalam kajian kefarmasian baik dengan basis farmasi bahan alam, sains-teknologi farmasi dan farmasi klinis-komunitas.